

Baja en producción de Pemex afectará al mercado petrolero (El Financiero 21/08/08)

Baja en producción de Pemex afectará al mercado petrolero (El Financiero 21/08/08) Esther Arzate Jueves, 21 de agosto de 2008 El descenso se combina con una mayor demanda mundial: ML. Inexplicable, por el potencial de México. Será caro no aprobarla o hacerlo mal: Sener. La caída en la producción de petróleo que registra México es un factor que tendrá un efecto "muy negativo" para el mercado petrolero internacional muchos años, porque lo que sucede en este país no se podrá resolver en meses o días, consideró el presidente de investigación en commodities de Merrill Lynch, Francisco Blanch. El experto en temas de energía de la firma consultora señaló en entrevista que "lamentablemente la situación de México es un problema para el mercado petrolero internacional, porque registra una caída sostenida en la producción, combinada con un aumento en la demanda de hidrocarburos". Desde 2005, Petróleos Mexicanos registra una reducción en la producción al pasar de 3.3 millones de barriles al día en ese año a 2.8 millones de barriles en lo que va de 2008. Las exportaciones de ese hidrocarburo muestran la misma tendencia, ya que en 2005 se comercializaron en el extranjero 1.8 millones de barriles de crudo y a la fecha el promedio diario es de 1.4 millones de barriles. Lo sorprendente e inexplicable es la baja en la producción de petróleo de México, puesto que tiene suficientes recursos naturales y no los ha desarrollado ni para mantener el ritmo constante de las exportaciones, criticó. Agregó que México lleva estancado muchos años y que necesita un cambio en la forma en la que está organizado el sector energético, pero todavía no hay un acuerdo sobre cómo realizar ese cambio, refiriéndose a las discusiones de la reforma energética en el Congreso de la Unión. Al respecto, consideró que la reforma petrolera "ayudaría mucho" no sólo como un factor de precios en el mercado internacional, sino porque "pondría a México en una posición económica más fuerte desde el punto de vista de inversión interna y captación de inversión extranjera". La reforma energética que concreten los legisladores tendrá un efecto profundo en el mercado de petróleo en el largo plazo, dijo, luego de aclarar que "nadie le va a decir a México lo que debe hacer, pero la decisión que adopte será observada por la comunidad y la industria petrolera internacional". Abundó que México representa un factor importante para la presión de los precios en el mercado internacional, por lo que consideró urgente que los legisladores se pongan de acuerdo en la discusión de la reforma petrolera, y aunque admitió que en todo el mundo el tema del petróleo está politizado, aquí lo está todavía más, "pero al final lo más importante es aumentar la producción y contribuir al crecimiento y riqueza del país". Sener Por otra parte, Georgina Kessel, secretaria de Energía, afirmó en Guadalajara, Jalisco, que en el tema de la reforma de Pemex es "muy alto el costo de no decidir, o de decidir incorrectamente". Al inaugurar el XIX Congreso Internacional de Ahorro de Energía y Expo Energía, externó que el fracaso de este proyecto "no le conviene a nadie. Todos estamos obligados a darle a México la reforma que necesita".